Provinces 15

Ogooué-Lolo/Département de la Lombo-Bouenguidi/District de Dienga/Activités des vacances

Rideau sur la "Semaine lewasienne"!

Olivier NDEMBI

Libreville/Gabon

LE district de Dienga, dans la province de l'Ogooué-Lolo, a vibré du 10 au 17 août dernier au rythme de la première édition de la "Semaine Lewasienne", initiée par un ressortissant de cette localité, Wilfried Jimmy Moukoumi. Ce concept, premier du genre, a été mis en place afin que les filles et les fils de Dienga s'y retrouvent, au moins une fois par an, pour échanger sur des questions de développement et d'autonomisation de la jeunesse locale.

A cet effet, un village lewasien a été érigé une semaine durant sur l'esplanade de la sous-préfecture. Tribune sur laquelle les organisateurs ont convié les anciens à édifier les jeunes et les moins jeunes sur les origines de Dienga, ses rites et coutumes, et notamment la naissance des jumeaux, la pêche au village, les contes du terroir et bien d'autres sujets tous aussi importants.

Afin d'édifier les jeunes sur le potentiel économique de leur village, le parrain de la Semaine lewasienne a invité des experts agricoles et miniers à y effectuer des prospections et enquêtes dans leurs domaines respectifs. Pour Wilfried Jimmy Moukoumi, l'idée



Le dépôt pharmaceutique est logé à l'intérieur du marché.

Les populations de Dienga peuvent ainsi désormais s'approvisionner en médicaments localement.

est d'y déceler des pistes de solutions, de sorte que ceux qui vivent à Dienga retournent davantage vers la terre. Ce qui permettrait, pense-t-il, de limiter l'exode rural qui, dans une certaine mesure, appauvrit les villages de leurs ressortissants.

La clôture de cette première édition, qui a tenu toutes ses promesses, s'est tenue le 17 août, devant l'ensemble des autorités administratives, en tête desquelles le sous-préfet de Dienga, Claude Delazaka Sounga. La coordination de la Semaine lewasienne en organisera une restitution générale début octobre à Libreville, a-t-on indiqué. En marge de la Semaine lewasienne et de la compétition de football dénommée Coupe de la fraternité,



Le vice-président du RV, Wilfried Jimmy Moukoumi et le sous-préfet Claude Delazaka Sounga remettant le trophée à l'équipe vainqueur de la coupe de la fraternité.

Dienga et ses environs une semaine durant, Wilfried

cieux du bien-être sanitaire de ses parents vivant dans

qui ont égayé la localité de Jimmy Moukoumi, sou- le canton Haute Bouenguidi, a fait don d'un dépôt pharmaceutique logé au niveau du marché de Dienga. Dans une zone jusque-là privée d'un endroit adéquat pour se procurer des médicaments, ce dépôt pharmaceutique vient donc à point nommé. Tant il épargnera désormais aux populations des déplacements vers la commune de Pana, distante d'une quarantaine de kilomètres de Dienga, pour s'acheter des produits issus de la pharmacie.

Le sous-préfet Claude Delazaka Sounga et ses administrés ont d'ailleurs salué et affiché leur satisfaction devant cette belle initiative de M. Moukoumi agissait ici sous une autre étiquette. Celle d'homme politique, et précisément de vice-président du Rassemblement pour la Restauration des Valeur (RV).

Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Lébamba/Traversée sur la rivière Louetsi

Le bac fortement endommagé

IMM

Lébamba/Gabon

LA traversée de la rivière Louetsi, au niveau du village Idèmbe, située à 17 kilomètres de la ville de Lébamba, devient compliquée en ce moment. Et pour cause: Un engin compacteur lourd appartenant à la subdivision des Travaux publics (TP) de Mouila a endommagé partiellement le bac, le 23 août dernier. En effet, c'est en voulant embarquer le mastodonte que celui-ci a causé la destruction des câbles principaux du radeau métallique. Il s'agit des supports qui iui permettent ae faire mouvoir ses quatre passerelles, grâce auxquels il embarque et débarque les usagers.

L'incident ne se serait pas produit si les conducteurs de l'engin compacteur avaient écouté les conseils des passeurs résidents. Ces derniers avaient estimé que leur bac à quatre radeaux flottants, avec une capacité de moins de dix tonnes, ne pouvait transporter un aussi lourd engin dont le poids se situerait entre vingt et trente tonnes. "Ils ont forcé l'embarquement



Les passeurs éprouvent actuellement de la peine pour diriger...



... le bac, lci avant d'être endommagé par l'engin compacteur des TP.

de leur compacteur qui a endommagé finalement les câbles de manipulation du bac", s'est plaint l'un des passeurs qui voit désormais la pénibilité de leur tâche.

Contrairement à Bongolo et la Ngounié dont les rives sont reliées par des ponts, le village Idèmbe est le seul endroit dans le département de la Louetsi-Wano où les populations empruntent encore le bac pour se rendre d'une rive à une autre.

Les dégâts causés au bac ne sont donc pas sans conséquences. Les passeurs employés par le Conseil départemental de Lébamba éprouvent toutes les difficultés du monde à "piloter"



Vue partielle des câbles supports qui ont été endommagés.

désormais leur engin, du reste dépourvu de moteur et fonctionnant manuellement à l'aide des câbles endommagés.

Cette situation devrait également perturber le transport des marchandises et les mouvements des populations des localités environnantes. C'est à ce niveau que réside la crainte des riverains qui pensent que si rien n'est fait d'ici-là, ils risqueraient de se retrouver en situation d'enclavement. Même si un responsable des TP aurait rassuré les passeurs de ce que tout était en train d'être mis en œuvre pour éviter l'immobilisation complète du bac.